

平成20年度長崎大学解剖体慰霊祭を挙



謝辞を述べる河野医学部長 弔辞を述べる学生代表

医学・歯学の発展のため自らの身を捧げられた方々の御霊に感謝し、ご冥福をお祈りする。平成20年度長崎大学解剖体慰霊祭が、11月6日、医学部記念講堂において、遺族、余光会（系統解剖のために献体することを目指す篤志家の団体）会員をお招きし、医学部長、歯学部長ほか学内外関係者並びに学生ら約300人が参列する中、厳かに執り行われました。

医学部および歯学部には、人体の形態や正常構造などを学ぶための学生実習として行う解剖（系統解剖）や病気の原因・治療効果の病的変化を調べるために行う解剖（病理解剖）のために、この1年間で76体の遺体を提供頂きました。

表彰者一覧

課外活動		
医学部水泳部	医学部医学科 6年	大神 敬子
医学部水泳部	医学部医学科 6年	河久由紀子
医学部柔道部	医学部医学科 5年	茅野 龍馬
医学部卓球部	医学部医学科 6年	谷口 寛和
医学部卓球部	医学部医学科 2年	有田 美里
全学陸上競技部	教育学部 2年	丸尾 梨華
全学陸上競技部	教育学部 1年	米田 彰吾
全学空手道部	医学部保健学科 1年	藤森美菜子
全学水泳部	環境科学部 1年	古賀 桃子
水産学部男子端艇部		
水産学部女子端艇部		
医学部	医学部医学科 4年	谷川 祥子
バドミントン部	4年	山口 美沙
医学部卓球部	医学部医学科 6年	谷口 寛和
	2年	池田 貴裕
医学部卓球部	医学部医学科 6年	渋谷 美子
	2年	有田 美里
医学部卓球部		
全学射撃部		
全学ソフトテニス部		



授与式終了後の記念撮影

医学部・歯学部附属病院ロビーコンサートを開催

11月6日、医学部・歯学部附属病院1階ロビーにおいて、ロビーコンサートを開催しました。

本学経済学部企業メセナ研究会の呼びかけで実現したもので、演奏活動の傍ら長崎をはじめ全国各地で、学校や病院など音楽ホール以外の場所に出張し、アウトリーチ活動を展開している大室晃子さん（ピアノ）と、文化庁芸術家等派遣事業を通して、長崎県内の小・中学校など、各地においてコンサートを行っている本学教育学部の加納暁子准教授（ヴァイオリン）による演奏会が行われました。



コンサートの様子

ロビーでは、シロバネ華麗なるワルツ、マスネタイスの瞑想曲「クライスラー」、愛の喜び、ドビュッシー「月の光」、フランス、ヴァイオリソナタ第4楽章」が披露されました。

目前での本格的な演奏に、1階ロビーに集まった多くの患者さんが暫しその美しい音色に酔いしれ、盛況のうちに終了しました。

学長賞授与式を挙

学長賞は、卒業又は修了時において特に優秀な成績を修めたこと認められる学生、学術研究活動において顕著な業績を挙げたこと認められる学生又は学生団体、課外活動において優秀な成績を挙げたこと認められる学生又は学生団体などを

表彰するために設けられた制度です。

今回、学生14名・学生団体8団体について、学長賞授与式が11月21日、附属図書館大会議室において行われ、表彰状と記念品が授与されました。

平成20年度「夢募集」の表彰式を実施

9月10日、平成20年度「夢募集」の表彰式を実施しました。

今回で10回目となる「夢募集」は、本学における、キャンパスライフを活性化あるいは充実するための学生自身の企画・提案を募集するもので、応募があった19件から2回の審査を経て、夢大賞1件、努力賞5件が選考され、受賞者に表彰状と目録が授与されました。

大賞は環境科学部2年生森寛さんのお水100%で、大学の環境保護を行いたいという思いで、大学の顔ともいえる中部講堂前口タリーの池の浄化を行い、水質を良くし、美しくしたいというものです。



記念撮影

平成20年度「夢募集」審査結果一覧

賞	学部/学年/氏名	企画・提案の内容
夢大賞	環境科学部 2年 森 寛	お水100%
努力賞	水産学部 2年 深瀬 拓朗	長大ピオーブ案内計画
努力賞	教育学部 3年 湯永あゆみ	長大体育祭2008
努力賞	教育学部 4年 野口 汐里	成長してますわか祭! ~第二の挑戦~
努力賞	経済学部 4年 辻野 正光	レストハウス Peace(仮)
努力賞	環境科学部 4年 平島 栄一	Webを介した情報発信、学生発長崎ポータルサイトを作る。

幕末期の古写真ボードインコレクション展を開催

附属図書館は、10月3日から10月20日まで、オランダ人の見た幕末の長崎」と題した幕末期の古写真アルバムボードインコレクション展を、長崎歴史文化博物館において開催しました。

このコレクションは、本学医学部の起源である養生所の第2代教頭アントワニス・ポードインが、弟で長崎オランダ領事であったアルベルト・ポードインと協力して、撮影および収集したコレクションで、幕末の映像を現在に伝える歴史資料として極めて貴重なものです。

オープニングセレモニーではポードインの

子孫であり本学にコレクションを譲渡してくださったフエン夫人や、ヤン・コップ在大阪・神戸オランダ王国総領事ら出席のもと、テープカットが行われました。

毎年、附属図書館が開催する古写真展は、多くの市民が心待ちにしており、今回も、開催18日間で4,300人を超える入場がありました。

日本における古写真ブームの火付け役となったポードインコレクションが、本学保有の地域歴史資料として広く市民に認知されたことで、古写真を用いた地域連携の発展が期待されます。



テープカット

バイク通学生に対する交通安全講習会を開催

10月15日、文教キャンパス総合グラウンドおよび隣接する直線道路において、バイク通学生を対象とした日常点検と実技指導を含めた交通安全講習会を開催し、130人余りの学生が参加しました。

この講習会は、バイクの日常点検や運転時の注意、実技指導に加え、飲酒体験コーナーを用いた歩行体験コーナーを設け、交通安全意識の高揚とともに、全国的に多発している飲酒運転の防止を目的として開催したものです。



機動隊員によるバイクの実技指導



飲酒体験ゴーグル着用による歩行体験

員によるバイクの日常点検指導、模範走行が行われ、その後グラウンド内に設置された仮設コースを実際に学生が走行し、運転時の注意点を学ぶ実技指導を行いました。

飲酒体験ゴーグル着用による歩行体験コーナーでは、ふらつきながら歩く学生が多く、改めて飲酒時の危険性を認識した様子でした。

最後に、学生を代表して岡聡仁さん（経済学部4年）が安全運転宣言を、続いて平野友紀さん（経済学部4年）が飲酒運転追放宣言を行い、講習会を終了しました。